
1 

a.s. 2014/15        VERBALE n°1            collegio 1/09/14 
 
Il giorno 1 settembre 2014 alle ore 9.30, nell’aula n°59 dell’ISIS “Carcano” di Como, su 
convocazione del Dirigente Scolastico Prof. Roberto Peverelli, si è riunito il Collegio dei 
Docenti per discutere del seguente o.d.g.: 
 

1. Approvazione del verbale della seduta precedente 
2. Funzioni strumentali per l’anno scolastico 2014-15 
3. POF a.s. 2014-15 parte generale/progetti 
4. Attività di formazione dei docenti a.s. 2014-15 
5. Attività di accoglienza relativa alle classi prime 
6. Programmazione delle attività di inizio anno (1-11 settembre) 
7. Richieste di deroga iscrizioni 
8. Indicazioni su ingressi, ritardi e uscite anticipate degli studenti 
9. Suddivisione anno scolastico ( trimestre-pentamestre o quadrimestri) 
10. Comunicazione del dirigente 
11. Varie ed eventuali 

 
Presiede il Dirigente Scolastico Roberto Peverelli, funge da segretario la vicepreside 
professoressa Maristella Galeazzi. 
Constatata la validità della seduta per la presenza del numero legale, come si evince dal 
tabulato delle firme in allegato (all.1) si passa alla discussione dei punti all’o.d.g.. 
 

1. Approvazione del verbale della seduta precedente  
Il dirigente legge i punti all’o.d.g. della seduta precedente il cui verbale è stato pubblicato 
nell’area riservata del sito di istituto e chiede al collegio eventuali richieste di integrazioni 
e/o precisazioni.  
Non essendo stata avanzata altra richiesta si procede con la votazione per l’approvazione. 
Il verbale è approvato con nessun contrario e 21 astenuti (delibera  17/14). 

2. Funzioni strumentali per l’anno scolastico 2014-15 

Il dirigente ricorda che lo scorso anno nel collegio di Maggio era stato approvato un documento 
organizzativo (all.2) che conteneva uno schema con quattro funzioni strumentali e propone che in 
questo anno si utilizzi proprio questo schema per valutarne la funzionalità. Tale proposta viene 
approvata con nessun contrario e 4 astenuti  (delibera  18/14). 

3. POF a.s. 2014-15 parte generale/progetti 

In questo collegio approveremo una prima versione della parte generale del POF (all.3), mentre nel 
prossimo collegio saranno approvati i progetti nella loro totalità, in modo da averne una visione di 
insieme che permetta di capire quali eventualmente privilegiare.  

Per quanti riguarda la parte generale si sono rese necessarie alcune modifiche: la prima parte, “Una 
storia in movimento”,  è stata riscritta e aggiornata secondo quanto scritto nel documento 
organizzativo. Nella sezione “Scelte formative di fondo” sono stati inseriti i punti sui quali, nei 
collegi dell’ultima parte dello scorso anno, si è deciso di concentrare maggiormente l’attenzione 
durante questo nuovo anno scolastico, ossia la didattica digitale, l’educazione alla salute, alla 
legalità e alla cittadinanza, l’apertura alla dimensione internazionale. Questa sezione deve però 
essere complessivamente riscritta, facendovi confluire una parte dei materiali raccolti 
precedentemente  sotto la voce “servizi per gli studenti”.  Qui sarebbe opportuno inserire anche una 
sezione dedicata a verifiche e valutazione elaborata dalla professoressa Delle Piane (all.4).  
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Nella discussione che segue la professoressa Noseda evidenzia la mancanza nei quadri orari 
dell’istituto tecnico dell’ora di geografia, reintrodotta in prima o seconda a partire da questo nuovo 
anno scolastico; la professoressa Bottari suggerisce una revisione della tabella riguardante la 
valutazione; la professoressa del Giudice sottolinea che non è chiaro il quadro degli insegnamenti 
opzionali dell’indirizzo Moda, e il dirigente suggerisce che questa considerazione venga riportata al 
comitato tecnico scientifico. 

Si passa alla votazione della prima sezione della parte generale, approvata con nessun contrario e 3 
astenuti (delibera 19/14) e alla votazione della seconda sezione, comprensiva del paragrafo su 
verifiche e valutazione, approvata con nessun contrario e 4 astenuti (delibera 20/14). 

Si analizza poi la proposta riguardante l’ora alternativa alla religione cattolica (Delle Piane – 
Pacifici, all.5). La professoressa Spataro sottolinea che la legge prevede che l’ora alternativa venga 
svolta in parallelo con l’ora di IRC; la professoressa Noseda chiede chiarimenti sulle fonti di 
finanziamento, sottolinea che il numero dei destinatari è esiguo e richiede pertanto una verifica 
collegiale della effettiva utilità della proposta formativa.  

Il dirigente risponde che il fatto che le ore non vengano svolte in parallelo con le ore di IRC risponde 
solamente all’esigenza di contenere i costi; chiarisce che l’ora alternativa viene direttamente 
finanziata dal MIUR e accoglie la richiesta della prof.ssa Noseda proponendo che nel collegio di 
maggio il tema sia posto all’ordine del giorno. Dopo questi chiarimenti, la proposta di attività 
alternativa viene posta in votazione e approvata con 7 contrari e 10 astenuti (delibera 21/14). 

Per quanto concerne infine il CLIL, il dirigente rimanda alla nota MIUR di luglio che fornisce 
chiarimenti per la sua attuazione; preannuncia che del tema si discuterà nella riunione di settembre 
dei coordinamenti di materia. 

4. Attività di formazione dei docenti a.s. 2014-15 

Il dirigente illustra le linee di fondo che guideranno la programmazione delle iniziative di 
formazione per il personale docente. Con i primi incontri di formazione tecnica sull’uso dei nuovi 
chromebook e dei nuovi proiettori acquistati grazie ai finanziamenti di GW3 si avvierà nei primi 
giorni di settembre una serie di iniziative sulla didattica digitale, resa indispensabile 
dall’introduzione nelle classi seconde  dei nuovi strumenti. Il dirigente attende poi dai 
coordinamenti di materia eventuali ulteriori proposte di aggiornamento. 

5. Attività di accoglienza relativa alle classi prime 

Come nel precedente anno scolastico, il dirigente demanda ai coordinamenti di materia la 
definizione delle attività, specie dei test di ingresso, che saranno proposte agli studenti delle classi 
prime nei primi giorni di scuola. 

6. Programmazione delle attività di inizio anno (1-11 settembre) 

Il dirigente illustra gli impegni del periodo 1-11 settembre (all.6) 

7. Richieste di deroga iscrizioni 

Nessuna richiesta di deroga è stata presentata. 

8. Indicazioni su ingressi, ritardi e uscite anticipate degli studenti 

La professoressa Galeazzi evidenzia alcune criticità osservate da lei e dal professor Grilli nell’anno 
precedente: si sono verificati alcuni casi di studenti che si sono scambiati il badge, qualcuno è uscito 
dalla scuola dopo aver strisciato il badge, molti studenti non passavano in vicepresidenza in caso di 
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dimenticanza dello stesso. Tutto ciò richiede un maggiore controllo da parte dei docenti su entrate e 
uscite, il docente della prima ora deve sempre verificare assenze e presenze, la stessa cosa vale 
comunque anche per i docenti delle ore successive. Bisogna anche migliorare i controlli in 
portineria, in modo che sia consentita l’uscita solo con l’esibizione di un tagliando firmato o del 
libretto. Nel dibattito che segue la professoressa Del Giudice  chiede che venga scritta una 
procedura chiara che snellisca il passaggio in vicepresidenza, la professoressa Barbieri sottolinea 
l’importanza che il docente della prima ora controlli in modo rigoroso le assenze e le presenze, il 
dirigente evidenzia che il passaggio in vicepresidenza per il badge dimenticato non funziona, 
sarebbe meglio che il controllo venisse fatto dal docente della prima ora. 

9. Suddivisione anno scolastico ( trimestre-pentamestre o due quadrimestri) 

Il dirigente introduce la questione ricordando che sono state sperimentate entrambe le possibilità e 
che la scelta fatta vincolerà anche il corso serale.  Prende la parola il professor Accurso che 
preferisce i due quadrimestri per la migliore distribuzione dei carichi di lavoro e delle verifiche; la 
professoressa De Venere chiede che la sperimentazione del quadrimestre prosegua per almeno un 
triennio in modo da non disorientare studenti e genitori con continui cambiamenti. 

Si pone inizialmente in votazione se in caso di trimestre gli scrutini saranno programmati a 
dicembre o a gennaio.  Voti favorevoli agli scrutini a dicembre: 20, voti favorevoli agli scrutini a 
gennaio: 50, astenuti 11. Si delibera pertanto che in caso di trimestre gli scrutini saranno 
programmati a gennaio.  (delibera 22/14)        

Si pone poi in votazione se  suddividere l’anno scolastico in trimestre-pentamestre o due 
quadrimestri. Voti favorevoli a trimestre-pentamestre: 89,  contrari 11,  astenuti 5. Si delibera 
pertanto che in la suddivisione dell’anno scolastico in due quadrimestri.  (delibera 23/14)                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                        

10. Comunicazione del dirigente 

Prende la parola il professor Zoni che espone il progetto “generazione web” : le seconde 
sperimenteranno la didattica digitale, 4 in modo più forte e 6 in modo un po’ più blando, si svolgerà 
anche un’attività di formazione a questo proposito. 

Prende poi la parola la professoressa Galeazzi che illustra le problematiche incontrate nella stesura 
dell’orario: concentrazione delle richieste di giorno libero sul sabato, palestre con tre classi in 
contemporanea. Per quanto riguarda invece le supplenze orarie ricorda che il docente di sostegno 
sostituisce sempre il docente assente, che viste le poche risorse e che lo scorso anno ci sono stati 
problemi di budget si dovrà regolamentare la fruizione di giorni di permesso e di ferie e che le ore di 
supplenza a pagamento non dovrebbero essere solo ore di pura sorveglianza. 

Avendo esaurito i punti all’o.d.g. e non essendoci varie ed eventuali la seduta è tolta alle 
ore 11.00. 
 
Il segretario         Il presidente 
(M.Galeazzi )                   (DS R. Peverelli) 
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Elenco allegati: 
All. 1 elenco docenti presenti 
All. 2 documento organizzativo 
All. 3 Pof 
All. 4 Proposta ora alternativa a IRC 
All. 5 calendario impegni periodo 1-11 settembre 
 
 
Elenco delibere: 
delibera 17/14: approvazione verbale seduta precedente 
delibera 18/14: funzioni strumentali 
delibera 19/14: approvazione parte generale POF 
delibera 20/14: approvazione seconda parte POF 
delibera 21/14: ora alternativa a IRC 
delibera 22/14: in caso di trimestre gli scrutini saranno programmati a gennaio 
delibera 23/14: suddivisione dell’anno scolastico in due quadrimestri 
 


